
ATA DA 05ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE DIRETORIA DA ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE 
CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA EM 26 (VINTE E SEIS) DE 
MARÇO DE 2018 (BIÊNIO 2017/2019). 
 

1 

 

DIRETORIA EXECUTIVA: 1 

 2 

Presidente:     Edilson Siqueira Varejão Júnior (Presente) 3 

Vice-Presidente:     Abelardo Ferreira Mendes (Presente) 4 

Vice-Presidente:    Celso Pontes de Miranda Filho (Presente) 5 

Vice-Presidente:    Érico Franciscato Braga (Presente) 6 

Vice-Presidente:    Emerson Vinicius Oliveira Dias (Presente) 7 

Vice-Presidente:    Maurício Coelho Júnior (Presente) 8 

Vice-Presidente:    Rafael Ferreira Ideburque Leal (Presente) 9 

Vice-Presidente:    Rodrigo Andrade de Valadares Gontijo (Ausente) 10 

Vice-Presidente:    Raphael Franco Andrade Costa (Presente) 11 

 12 

Convidados: 13 

Superintende Geral:    Daniel L. Costardi 14 

Coordenador de Juízes:                        Fabrício Pinotti 15 

Diretor Jurídico:    Roberto Baungartner 16 

 17 

O Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão cumprimentou a todos e deu por aberta 18 

a reunião. Na sequência, submeteu à apreciação a ordem do dia, como segue: 19 

 20 

1. Orçamento Realizado até fevereiro de 2018: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo 21 

apresentou o orçamento realizado até fevereiro de 2018, iniciando pelas receitas com total 22 

realizado de R$ 2.071.092, contra R$ 2.079.547 o orçado. O Stud Book apresentou total de 23 

entrada de R$ 1.128.755, sendo R$ 1.200.000 o orçado. Após, apresentou a Curva ABC, sendo a 24 

principal receita a taxa de registro 20,60% do total, seguido da transferência de embrião  25 

(19,47%), transferência de propriedade (18,72%), relatório de serviço de reprodutor (17,74%), 26 

multa (16,85%), nascido de animal importado (2,83%), chipagem (1,65%), registro de animal 27 

nascido sêmen congelado importado (1,46%), segunda via certificado (0,30%), importação de 28 

sêmen congelado (0,27%) e diversos (0,10%). Posteriormente, destacou os principais itens 29 

referentes às despesas. O total de saída foi de R$ 2.574.954, contra R$ 2.486.618 o orçado. 30 

Ademais, tem-se a quantia de R$ 847.740 a receber de cartão de crédito. Por fim, o total geral 31 

do caixa é de R$ 23.430.825, contra R$ 22.679.878 o orçado, apresentando superávit no 32 

exercício. Posteriormente, com a palavra, o Sr. Daniel Costardi apresentou os indicadores da 33 

Revista Quarto de Milha. Em relação às paginas de anúncio, em 2018 teve 56 e em 2017, 29. 34 

Quanto aos assinantes da revista, em 2017 tinha 177 e este ano 165. Em relação aos indicadores 35 

do Stud Book, as coberturas deste ano correspondem a 22.755, enquanto que em 2017 era de 36 

24.195. O registro por transferência de embrião deste ano foi de 111, enquanto que em 2017 37 

teve 1021. Transferência de propriedade deste ano foi de 3.967, e em 2017 teve 3.782. A 38 

importação de animais neste ano foi 16 e 14 no ano anterior. Pagamento da taxa de 39 

nacionalização está superior comparado à demandada anterior. Registros provenientes de animal 40 

por sêmen importado neste ano foram 11 e 28 no ano anterior. O indicador do departamento de 41 

esportes, referente a quantidades de inscrições foram superiores em comparação ao ano de 42 

2017. O número de competições neste ano foi de 92, enquanto que em 2017 teve 110. Após as 43 
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considerações, o orçamento realizado até fevereiro de 2018 foi aprovado pelos membros da 44 

Diretoria Executiva por unanimidade. 45 

 46 

2. Modalidade de Rédeas – Pedido de Inclusão Jefferson Abbud: Com a palavra, o Sr. 47 

Jefferson Abbud falou sobre a Associação Nacional do Cavalo de Rédeas e a repercussão positiva 48 

na mídia que a modalidade proporcionou. Informou que a ANCR promove 3 (três) eventos por 49 

ano, sendo um deles evento internacional. Informou que no ano de 2015 foi protocolado carta 50 

da ANCR e declarações de núcleos ligados à associação com a finalidade de centralização de 51 

verba de fomento na ANCR. Por fim, o Sr. Jefferson Abbud informou que a ANCR pleiteia apoio 52 

financeiro no importe de R$ 45.000 ao invés de R$ 20.000, bem como o valor de R$ 150.000 53 

destinado a custos com estrutura dos eventos, premiação e continuidade com a divulgação da 54 

modalidade. Na sequência, foi analisado que a verba de fomento somente é devida para os 55 

núcleos que cumpram com os requisitos estabelecidos no Regulamento de Concursos e 56 

Competições da Raça Quarto de Milha, como oficializar as provas junto à Associação e realizar 57 

um campeonato com, ao menos, três etapas. Assim, a Diretoria Executiva não é contrária a 58 

centralização de verbas para a ANCR, caso sejam atendidos todos os requisitos desta Associação 59 

concernentes ao repasse de verba de fomento, bem como apresentada carta com assinatura de 60 

todos os presidentes dos núcleos constando em seu teor que concordam com a centralização de 61 

verbas para a ANCR. 62 

 63 

3. Carta Jockey Club de Avaré: Com a palavra, o Sr. Érico Braga informou que o Jockey Club 64 

de Avaré está na tentativa de obter homologação junto ao MAPA. Com isso, o Jockey Club de 65 

Avaré enviou modelo de carta a ser assinada pelo Presidente da ABQM. Após as considerações, 66 

os membros da Diretoria Executiva decidiram por unanimidade. Parabenizou a iniciativa e o 67 

empenho do Jockey Club de Avaré, no entanto, a priori a ABQM não se compromete em realizar 68 

os eventos oficiais. 69 

 70 

4. 5 Panel: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que o Conselho Deliberativo Técnico 71 

da ABQM, durante reunião realizada em 01 de março de 2018, decidiu pela inclusão do five 72 

panel, com a seguinte redação: “ANIMAIS PROGNATAS, CRIPTOQUIDICOS OU 73 

MONORQUIDICOS AINDA QUE CIRURGICAMENTE, NÃO PODERÃO SER IMPORTADOS; VII- 74 

LAUDO DE EXAME NEGATIVO para: astenia dérmica regional equina hereditária (HERDA) 75 

paralisia periódica hipercalemica (HYPP), hipertermina maligna (MH), miopatia de 76 

armazenamento de polissacarídeos (PSSM) deficiência de enzima de ramificação de glicogênio 77 

(GBED). Animais portadores eqou positivos para uma ou mais doença citada não poderão ser 78 

importados”. Informou também que na AQHA todo garanhão que cobre égua deve apresentar o 79 

five panel. No entanto, na AQHA o five panel é meramente informativo, cabendo ao comprador 80 

decidir se deseja ou não adquirir o animal portador da doença. Com a palavra, a Dra. Ana 81 

Prandini informou que a preocupação do Conselho Deliberativo Técnico consiste na não 82 

disseminação das doenças. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva, decidiram 83 

submeter a matéria na Reunião com membros do Conselho Deliberativo Técnico a ser realizada 84 

em 03 de abril de 2018. 85 

 86 
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5. Data do 39º Potro do Futuro: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que no atual 87 

calendário de eventos oficiais da ABQM, o Evento 39º Potro do Futuro está datado para 15 a 21 88 

de outubro de 2018. Na sequência, sugeriu alteração de data do Evento 39º Potro do Futuro 89 

para 08 a 14 de outubro de 2018, a fim de aproveitar o feriado do dia das crianças. Após as 90 

deliberações, os membros da Diretoria Executiva decidiram por unanimidade, alterar a data do 91 

39º Potro do Futuro para 08 a 14 de outubro de 2018. A alteração da referida data deve ser 92 

amplamente divulgada.  93 

 94 

6. Novo Regulamento Comissão Disciplinar: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi afirmou 95 

que será enviado aos membros da Diretoria Executiva o Regimento Processual Disciplinar 96 

atualizado para deliberação. 97 

 98 

7. Reforma Avaré: Com a palavra, o Sr. Abelardo Mendes informou que a Associação de Pais e 99 

Amigos dos Excepcionais de Avaré permitiu que a ABQM utilize uma área de 10.000 m² (dez mil 100 

metros quadrados), a fim de ampliar o estacionamento. Informou também que estão realizando 101 

as obras de terraplanagem do Parque. Na sequência, aduziu que será construído um banheiro 102 

em cada pista. Informou também que a cidade de Avaré se mobilizou e construiu o banheiro na 103 

pista três. Ademais, os banheiros antigos foram reformados. Posteriormente, apresentou a 104 

seguinte proposta de construção de 1.000 (mil) baias de alvenaria no Recinto de Eventos EMAPA, 105 

na cidade de Avaré-SP: módulos de 3x3 metros, com estrutura de bloco de concreto vedação 106 

9x19x39 - 12,5un/m2, com cobertura de tenda telha ondulada de 6mm com fibra, gradil (2,00 x 107 

1,20), chapa trinco com porta cadeado, argolas metálicas c/ argamassa de assentamento para 108 

amarrar os animais. Informou que o custo total por baia, incluindo engenharia com a ART, é de 109 

R$ 2.507,65, sendo o importe de R$ 278,63 o m². Informou que foi acordado com o Prefeito da 110 

Cidade de Avaré-SP que a cada R$ 100.000,00 (cem mil reais) investidos corresponderá a 01 111 

(um) evento sem o repasse de 1% das receitas dos leilões à Prefeitura Municipal de Avaré.  Após 112 

as considerações os membros da Diretoria Executiva aprovaram a proposta, por unanimidade, 113 

devendo ser submetida à apreciação do Conselho de Administração. 114 

 115 

8. Solicitações ANLI: Com a palavra, o Sr. Vinicius Dias informou que a Associação Nacional do 116 

Laço Individual pleiteou: Cobrança conjunta na inscrição do Congresso Brasileiro, Campeonato 117 

Nacional e Copa dos Campeões da ABQM no importe de R$ 20,00, para os interessados em se 118 

inscrever nos campeonatos da Associação Nacional do Laço Individual; pleiteou também apoio 119 

financeiro no importe de R$ 150.000 e custos com os juízes para a organização dos eventos 120 

Congresso ANLI de Laço Individual e Nacional ANLI de Laço Individual. Após as considerações, 121 

os membros da Diretoria Executiva aprovaram por unanimidade: conceder apoio financeiro no 122 

importe de R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais) destinado exclusivamente para premiação do 123 

Evento Congresso ANLI de Laço Individual, sendo a divulgação da ação realizada pela ABQM; a 124 

quantia de R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais) destinado exclusivamente para premiação do 125 

Evento Nacional ANLI de Laço Individual, sendo a divulgação da ação realizada pela ABQM; a 126 

concessão de juízes, fivelas e troféus para os Eventos Congresso ANLI de Laço Individual e 127 

Nacional ANLI de Laço Individual; a cobrança de taxa no importe de R$ 20,00 (vinte reais), 128 

durante os eventos Congresso Brasileiro, Campeonato Nacional e Copa dos Campeões da ABQM, 129 

a serem realizados no ano corrente, para os interessados em se inscrever nos campeonatos da 130 
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Associação Nacional do Laço Individual. Deste modo, a referida quantia arrecadada será 131 

repassada à Associação Nacional do Laço Individual. 132 

 133 

9. Pedidos de Apoios Financeiros – 9.1. ACT – Associação do Cavalo de Trabalho 134 

Paraná: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que a Associação do Cavalo de Trabalho 135 

Paraná solicitou o repasse financeiro, a título de fomento o importe de R$ 18.000,00 (dezoito mil 136 

reais). Após as considerações, o Sr. Edilson Varejão colocou a solicitação em votação, sendo 137 

aprovada pelos membros da Diretoria Executiva por unanimidade. 9.2. ANCR – Associação 138 

Nacional do Cavalo de Rédeas: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que a 139 

Associação Nacional do Cavalo de Rédeas solicitou o repasse financeiro, a título de fomento, o 140 

importe de R$ 10.000,00 (dez mil reais). Após as considerações, o Sr. Edilson Varejão colocou a 141 

solicitação em votação, sendo aprovada pelos membros da Diretoria Executiva por unanimidade. 142 

 143 

10. Regulamento Stud Book: 10.1. Correções: Com a palavra, o Dr. Daniel Costardi 144 

informou que consoante o disposto no artigo 61, parágrafo 1º do Regulamento de Serviço de 145 

Registro Genealógico do Cavalo Quarto de Milha, após 24 (vinte e quatro) meses as retificações 146 

no registro do animal devem ser cobradas. Atualmente, é cobrado do proprietário do animal 147 

multa no importe de R$ 86,00 (oitenta e seis reais) por correção. Informou também que a multa 148 

desestimula a atualização do registro do animal. Após as considerações, os membros da Diretoria 149 

Executiva decidiram por unanimidade manter a cobrança da multa de retificação do registro do 150 

animal. 10.2. Transferência: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que atualmente ao 151 

realizar uma transferência online, o vendedor deve encaminhar o registro original. A não 152 

devolução deste no prazo de 30 (trinta) dias após a realização da transferência, é cobrado multa 153 

no importe de R$ 36,00 (trinta e seis reais). No entanto, com a mudança no sistema, após a 154 

transferência online é gerado uma chave de certificado de registro e sempre que tiver uma 155 

correção o número da chave é alterado. Após as considerações, os membros da Diretoria 156 

Executiva decidiram por unanimidade cancelar a referida multa. 157 

 158 

11. Propostas aprovadas 4ª Convenção Anual: 11.1. Criar Categoria Team Penning 159 

Amador Light: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que foi aprovado na 4ª 160 

Convenção Anual a proposta de criação da categoria Team Penning Amador Light, exclusiva para 161 

competidores da classe Amador com até 100 pontos no registro de mérito. Após as 162 

considerações, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão colocou a proposta em 163 

votação, sendo aprovada pelos membros da Diretoria Executiva por unanimidade. Por fim, o Dr. 164 

Daniel Costardi informou que a proposta será submetida à apreciação do Conselho de 165 

Administração. 11.2. Nas Categorias com Classificatória e Final todos os Competidores 166 

que forem para a Final terão Classificação: Com a palavra o Sr. Henrique Campana 167 

informou a seguinte proposta: nas categorias com classificatória e final, todos os competidores 168 

que passarem para a final terão classificação. Informou também que os competidores que forem 169 

desclassificados na inspeção ou com base no bem-estar animal, não terão classificação. Após as 170 

considerações, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão colocou a proposta em 171 

votação, sendo aprovada pelos membros da Diretoria Executiva por unanimidade. Por fim, o Dr. 172 

Daniel Costardi informou que a proposta será submetida à apreciação do Conselho de 173 

Administração. 11.3. Criação da Categoria de Laço em Dupla Profissional Light: Com a 174 
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palavra, o Sr. Henrique Campana informou que a proposta apresentada na 4ª Convenção Anual 175 

consiste na criação da categoria Laço em Dupla – Profissional Light, exclusiva para competidores 176 

profissionais que tenham Handicap de até 3,5. O Handicap utilizado como referência será o da 177 

Handicap Nacional de Laço em Dupla. Na sequência, procedeu com a leitura da seguinte 178 

Redação Proposta: “Art. 6 § 6.4, Alínea f) Profissional Light Exclusiva pra competidores 179 

profissionais na modalidade Laço em Dupla e que sejam considerados handicap de até 3,5 bois. 180 

O handicap utilizado como referência será o HNLD (Handicap Nacional de Laço Dupla), ou outro 181 

handicap que seja aprovado pela ABQM.” Após as considerações, o Presidente da Diretoria 182 

Executiva, Sr. Edilson Varejão colocou a proposta em votação, sendo aprovada pelos membros 183 

da Diretoria Executiva por unanimidade. Por fim, o Dr. Daniel Costardi informou que a proposta 184 

será submetida à apreciação do Conselho de Administração. 11.4. Premiação da ABQM 185 

Awards para o Melhor Competidor da classe Aberta, Melhor Competidor da Classe 186 

Amador e Melhor Competidor da Classe Jovem: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana 187 

aduziu que trata-se de proposta para premiação do ABQM Awards para o melhor competidor da 188 

classe aberta, melhor competidor da classe amador e melhor competidor da classe jovem. 189 

Ressaltou que para o prêmio da classe aberta, serão considerados somente os pontos ganhos na 190 

classe aberta. Para o prêmio da classe amador, serão considerados somente os pontos ganhos 191 

na classe amador. Para o prêmio da classe jovem, serão considerados somente os pontos ganhos 192 

na classe jovem. Todavia, caso algum competidor amador ou jovem ganhe pontos na classe 193 

aberta, o mesmo não será válido para contagem de pontos no ABQM AWARDS. Informou 194 

também que o ponto de discussão consistiu em retirar o prêmio de amazonas, tenho em vista 195 

que já será incluído a premiação para amador e jovem. Após as considerações, o Presidente da 196 

Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão colocou a proposta em votação, sendo aprovada pelos 197 

membros da Diretoria Executiva por unanimidade a premiação do ABQM Awards para o melhor 198 

competidor da classe aberta, melhor competidor da classe amador e melhor competidor da 199 

classe jovem. Por fim, o Dr. Daniel Costardi informou que a proposta será submetida à 200 

apreciação do Conselho de Administração. 11.5. Aumentar os Pontos de Principiantes, 201 

exclusivamente nas Modalidades de Velocidade, para 25 Pontos Amador e Jovem: 202 

Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que trata-se de proposta para aumento dos 203 

pontos de principiantes, exclusivamente nas modalidades de velocidade, para 25 pontos na 204 

categoria amadora e jovem. Informou que até o ano hípico de 2016 tinha 503 competidores 205 

participando na categoria amador principiante. A partir de 01 de julho de 2017, passou a ter 571 206 

competidores na categoria amador principiante, composto da seguinte forma: 116 competidores 207 

saíram da categoria amador principiante devido ultrapassarem a quantidade de pontos, desse 208 

total, 27 competidores voltariam para categoria principiante com o aumento para 25 pontos. Na 209 

categoria jovem, até o ano hípico de 2016 tinha 510 competidores participando nas categorias de 210 

jovem principiante. A partir de 01 de julho de 2017, passou a ter 611 competidores na categoria 211 

jovem principiante, composto da seguinte forma: 35 competidores saíram da categoria jovem 212 

principiante devido ultrapassarem a quantidade de pontos, desse total, 24 competidores voltam 213 

para categoria principiante com o aumento para 25 pontos. Após as considerações, o Presidente 214 

da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão colocou a proposta em votação, sendo indeferida 215 

pelos membros da Diretoria Executiva por unanimidade. 11.6. Excluir as Categorias de 216 

Principiante dos Prêmios All Around Amador e Jovem: Com a palavra, o Sr. Henrique 217 

Campana informou que foi aprovado na 4ª Convenção Anual a proposta de exclusão das 218 
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categorias de principiantes dos prêmios All Around Amador e Jovem. Informou também que a 219 

categoria principiante conta com o benefício de permissão de apresentar animais de terceiros, de 220 

sorte que a pontuação para o prêmio All-Around fica desigual. Após as considerações, o 221 

Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão colocou a proposta em votação, sendo 222 

aprovada pelos membros da Diretoria Executiva por unanimidade. Por fim, com a palavra, o Dr. 223 

Daniel Costardi informou que a proposta será submetida à apreciação do Conselho de 224 

Administração da ABQM. 11.7. Permitir a utilização de trajes conhecidamente como 225 

típicos: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que foi aprovado na 4ª Convenção Anual 226 

a proposta de permissão de uso de trajes conhecidamente como típicos. Informou ainda que a 227 

proposta foi lastreada na AQHA, que permite o uso de trajes típicos desde que respeite o 228 

western. Esclareceu também que caso a proposta seja aprovada, não prejudicará as questões de 229 

segurança previstas no Regulamento de Concurso e Competições da Raça Quarto de Milha, citou 230 

como exemplo a obrigatoriedade do uso de capacete nas categorias de jovem e na modalidade 231 

de vaquejada. Com a palavra, o Dr. Roberto Baungartner asseverou que a proposta está de 232 

acordo com o disposto no artigo 215 da Constituição Federal. Após as considerações, o 233 

Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão colocou a proposta em votação, sendo 234 

aprovada pelos membros da Diretoria Executiva por unanimidade. Por fim, com a palavra, o Dr. 235 

Daniel Costardi informou que a proposta será submetida à apreciação do Conselho de 236 

Administração da ABQM. 11.8. Em Todas as Modalidades e Categorias ser permitido o 237 

mesmo Competidor apresentar no Máximo 6 Animais, sendo 3 Animais Inteiros 238 

(Machos ou Fêmeas) e 3 Animais Puros Castrados: Com a palavra, o Sr. Henrique 239 

Campana informou que trata-se de proposta para em todas as modalidades e categorias ser 240 

permitido o mesmo competidor apresentar no máximo 6 (seis) animais, sendo 3 (três) animais 241 

inteiros machos ou fêmeas e 3 (três) animais puros castrados. Informou também que 242 

atualmente, nas modalidades de Três Tambores e Seis Balizas, exclusivamente nas categorias 243 

abertas, o mesmo competidor pode apresentar no máximo 10 animais, sendo 5 inteiros (machos 244 

ou fêmeas) e 5 animais puros castrados. Após as considerações, o Presidente da Diretoria 245 

Executiva, Sr. Edilson Varejão colocou a proposta em votação, sendo indeferida pelos membros 246 

da Diretoria Executiva por unanimidade. 11.9. Premiação da ABQM AWARDS para o melhor 247 

Animal Macho, Melhor Animal Fêmea e Melhor Animal Puro Castrado: Com a palavra, o 248 

Sr. Henrique Campana aduziu que trata-se de proposta para premiação do ABQM Awards para o 249 

melhor animal macho, melhor animal fêmea e melhor animal puro castrado, sendo que todos os 250 

pontos ganhos de 01/01 até 31/12 serão considerados para o ABQM Awards. Após as 251 

considerações, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão colocou a proposta em 252 

votação, sendo aprovada pelos membros da Diretoria Executiva por unanimidade. Por fim, com a 253 

palavra, o Dr. Daniel Costardi informou que a proposta será submetida à apreciação do Conselho 254 

de Administração da ABQM. 11.10. Incluir no Regulamento de Competições as 255 

Modalidades Laço em Dupla, Laço Individual, Laço Comprido, Laço Comprido Técnico, 256 

Ranch Sorting, Team Penning, Vaquejada, Maneabilidade e Velocidade, Cinco 257 

Tambores e Western Pleasure: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que trata-258 

se de proposta para inclusão das categorias de amador e jovem castrado em todas as 259 

modalidades. Na sequência, procedeu com a leitura da seguinte redação proposta: “Art. 7, § 260 

7.16 – Amador Animal Castrado - Machos Puros de Origem ou Puros por Cruza, Castrados 261 

Cirurgicamente e com anotação feita no registro do animal pelo Stud Book da ABQM. Art. 8, § 262 
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8.13 – Jovem Animal Castrado - Machos Puros de Origem ou Puros por Cruza, Castrados 263 

Cirurgicamente e com anotação feita no registro do animal pelo Stud Book da ABQM.” Após as 264 

considerações, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão colocou a proposta em 265 

votação, sendo aprovada pelos membros da Diretoria Executiva por unanimidade. Por fim, com a 266 

palavra, o Dr. Daniel Costardi informou que a proposta será submetida à apreciação do Conselho 267 

de Administração da ABQM. 268 

 269 

12. Campeonato Laço Técnico ABQM Regional – inclusão Raphael Franco: Com a 270 

palavra, o Sr. Raphael Franco informou que foi realizada reunião com o comitê da modalidade de 271 

laço técnico para análise dos motivos pelos quais as inscrições têm diminuído, oportunidade em 272 

que se verificou que para corrigir deveria ser realizado regionais mais fortalecidos. Assim, 273 

deliberaram por realizar campeonato regional de 6 etapas, sendo 2 em Goiás, 2 em São Paulo e 274 

2 no Paraná. Para a realização do campeonato laço técnico regional solicitaram à ABQM apoio 275 

financeiro no importe de R$ 25.000 por etapa destinado à premiação, totalizando em R$ 276 

150.000, bem como concessão de juízes e troféus para as 6 etapas. Com a palavra, o Sr. Daniel 277 

Costardi informou que o valor solicitado consta em orçamento. Após as considerações, 278 

aprovaram, por unanimidade, a concessão do importe de R$ 150.000 destinado a premiação do 279 

campeonato laço técnico regional. 280 

 281 

13. Inclusão de Pauta Rafael Leal: Com a palavra, o Sr. Rafael Leal informou que a fazenda 282 

Garrote localizada no Ceará manifestou interesse em sediar o evento Derby de Vaquejada do ano 283 

de 2019. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva decidiram, por unanimidade, 284 

abrir imediatamente o edital para os parques apresentarem as propostas para sediar o Evento 285 

em questão. 286 

 287 

14. Inclusão Emerson Vinicius – Novo Regulamento Antidoping: Com a palavra, o Sr. 288 

Emerson Vinicius apresentou questionamentos acerca do regulamento antidoping. Após as 289 

considerações, os membros da Diretoria Executiva solicitaram a realização de estudo de novas 290 

propostas de redação do regulamento antidoping, devendo iniciar o estudo pelo regulamento da 291 

AQHA. 292 

 293 

15. Solicitação Jockey Club Sorocaba: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que o 294 

Jockey Club de Sorocaba apresentou carta endereçada à ABQM nos seguintes termos: “O Jockey 295 

Club de Sorocaba, nos últimos anos assumiu diante dos dirigentes da AQHA e da ABQM uma 296 

posição irrevogável de controle e combate ao doping animal, visando a lisura das corridas e o 297 

bem-estar animal, além de melhorias no sistema de confirmação dos resultados, com a utilização 298 

de equipamento de Photo Finish Digital. Extinguimos definitivamente as provas realizadas com 299 

padock e ampliamos a realização dos exames laboratoriais para todas as provas sem exceção. 300 

Nossos exames são realizados pelo Laboratório de Apoio ao Desenvolvimento Tecnológico – 301 

LADETEC / IQ – UFRJ, a principal entidade no assunto, que foi responsável pelos exames das 302 

Olimpíadas no Brasil. Realizamos a compra de um equipamento de Photo Finish Digital nos USA, 303 

mas necessitamos adquirir outro equipamento equivalente. Por exigência da AQHA, devemos 304 

utilizar dois aparelhos como regra de segurança, caso ocorra falha em um dos aparelhos.  305 

Investimentos realizados: 2016 – Exames (Laboratório, Veterinário e Logística) R$ 138.350,72; 306 
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2017 – Exames (Laboratório, Veterinário e Logística) R$ 119.161,10; Photo Finish (importado dos 307 

USA) R$ 71.031,77; Total (sem correção) R$ 328.543,59. Todos esses investimentos, 308 

proporcionaram uma elevação na qualidade de nossa atividade, projetando o turfe do Quarto de 309 

Milha Brasileiro diante do mercado internacional. No entanto, esses custos tiveram que ser 310 

bancados exclusivamente pela entidade. Diante do exposto, vimos, mui respeitosamente, solicitar 311 

a V.Sa., como presidente da Associação Brasileira de Criadores de Cavalo Quarto de Milha, como 312 

forma de fomento, contrapor esses valores já investidos, bem como os custos das análises 313 

laboratoriais futuras, com o objetivo único de promover um suporte à nossa atividade 314 

sabidamente sem fins lucrativos”. Após as considerações, a Diretoria Executiva aprovou por 315 

unanimidade a aquisição de fotocélula (photo finish), no importe de R$ 71.031,77, bem como 316 

pagamento de exames antidopings realizados no ano corrente. Entretanto, a Diretoria Executiva 317 

indeferiu por unanimidade o pagamento de exames antidopings realizado no decorrer dos anos 318 

2016 e 2017, tendo em vista que os balanços e demonstrativos financeiros dos anos em questão 319 

encontram-se finalizados. 320 

 321 

16. Solicitação ALQM 3T: Com a palavra, o Sr. Celso Pontes informou que a Associação 322 

Alagoana de Criadores de Quarto de Milha de Três Tambores pleiteou à ABQM patrocínio para 323 

construção da pista de 3 (três) tambores. Após as considerações, visando fomentar a modalidade 324 

de três tambores, a Diretoria Executiva decidiu, por unanimidade, conceder à ALQM 3T o importe 325 

de R$ 20.000 (vinte mil reais), destinado exclusivamente para construção da pista de 3(três) 326 

tambores. 327 

 328 

17. Workshop de Laço Individual com CR Bradley – dias 02 e 03 de abril de 2018: Com 329 

a palavra, o Coordenador de Juízes, Sr. Fabricio Pinotti solicitou aprovação para realizar 330 

Workshop de laço individual com juízes oficiais da ABQM, nos dias 02 e 03 de abril de 2018, em 331 

São Paulo-SP, a ser ministrado pelo campeão mundial de Laço Individual e Juiz AQHA, Sr. CR 332 

Bradley. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva aprovaram por unanimidade 333 

a realização de Workshop de Laço Individual. 334 

 335 

18. Workshop com juízes atuais da ABQM – Congresso e Derby de Vaquejada: Com a 336 

palavra, o Coordenador de Juízes, Sr. Fabrício Pinotti informou que durante o Evento Congresso 337 

e Derby de Vaquejada será realizado workshop com os juízes de vaquejada da ABQM. 338 

 339 

19. Curso para formação de novos Juízes de Vaquejada: Com a palavra, o Sr. Fabrício 340 

Pinotti informou que o Curso para formação de novos Juízes de Vaquejada será realizado nos 341 

dias 17 e 18 de maio de 2018, na cidade Fortaleza – CE. Aduziu também que os inspetores da 342 

ABQM do Norte e Nordeste e pessoas com formação acadêmica em Ciências Agrárias poderão 343 

participar do referido curso. Ressaltou que todos participantes do curso para formação de novos 344 

juízes deverão ser sócios da ABQM e ter no mínimo 25 anos na data do curso. A Grade do Curso 345 

engloba Regulamento de Competições Vaquejada, equipamentos, Bem-Estar Animal e 346 

Procedimentos. No fim do curso será aplicado teste escrito com 50 questões, sendo 25 questões 347 

de Falso/Verdadeiro e 25 questões que o candidato deverá completar a frase do texto. Serão 348 

aprovados aqueles que obtiverem 85% de acertos. Além do mais, os aprovados deverão realizar 349 

10 (dez) estágios acompanhados por outros juízes, sendo que 4 (quatro) deverão ser eventos 350 
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oficiais da ABQM. Por fim, os membros da Diretoria Executiva aprovaram o curso para formação 351 

de novos Juízes de Vaquejada, por unanimidade. 352 

 353 

20. Jose Ricardo Neder: Com a palavra, o Coordenador de Juízes, Sr. Fabrício Pinotti informou 354 

que recebeu reclamação de um associado que se sentiu prejudicado pela desclassificação de seu 355 

animal da categoria Amador, contra atuação do Juiz José Ricardo Neder durante o 10º Gran Prix 356 

Haras Raphaela. Na sequência, reproduziu o vídeo comprobatório dos fatos ocorridos. Após as 357 

considerações, os membros da Diretoria Executiva decidiram por unanimidade enviar ao Sr. José 358 

Ricardo Neder carta de advertência com a finalidade de orienta-lo, bem como não escalar o 359 

referido Juiz para o Evento Congresso Brasileiro. 360 

 361 

21. Equoterapia: Com a palavra, o Sr. Abelardo Mendes solicitou a inclusão de uma criança 362 

desprovida de recursos financeiros na equoterapia.  Após as considerações, com a palavra, o Dr. 363 

Daniel Costardi informou que solicitará à Coordenadora do projeto équo ABQM a possibilidade de 364 

inclusão da referida criança. Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Diretoria Executiva 365 

encerrou os trabalhos e lavrou a presente ata, aos 26 (vinte e seis) dias do mês de março de 366 

2018, sendo esta aprovada pelos presentes. 367 

 368 

Edilson Siqueira Varejão Júnior 369 

Abelardo Ferreira Mendes 370 

Celso Pontes de Miranda Filho 371 

Emerson Vinicius Oliveira Dias 372 

Érico Franciscato Braga 373 

Maurício Coelho Júnior  374 

Rafael Ferreira Ideburque Leal  375 

Raphael Franco Andrade Costa 376 


